



Mission Permanente de la République de Côte d'Ivoire auprès de
l'Office des Nations Unies, de l'OMC et des autres
Organisations Internationales à Genève

114^e SESSION DU CONSEIL DE L'ORGANISATION
INTERNATIONALE POUR LES MIGRATIONS (OIM)

Genève, du 27 au 29 novembre 2023

Centre Internationale de Conférences de Genève

DECLARATION
DE LA CÔTE D'IVOIRE

27 novembre 2023

Orateur : S.E.M. KOUADIO ADJOUMANI, AMBASSADEUR,
REPRESENTANT PERMANENT

Monsieur le Président,

La Côte d'Ivoire souscrit à la déclaration faite par le Rwanda au nom du Groupe africain et voudrait, vous adresser ses félicitations pour votre élection à la tête du Conseil, en vous souhaitant plein succès dans l'accomplissement de votre mandat.

Ma délégation voudrait saisir cette occasion pour réitérer ses félicitations à Madame Amy E. Pope, Directrice Générale de l'OIM et l'assurer du soutien ainsi que la pleine coopération de la Côte d'Ivoire pour la réussite de sa mission. Aussi, mon pays salue son prédécesseur Monsieur António Vitorino et l'ensemble du personnel de l'OIM pour toutes les actions menées, en vue d'apporter assistance à tous les migrants à travers le monde.

Monsieur le Président,

La Côte d'Ivoire remercie la Directrice Générale pour la présentation de son rapport annuel qui met en évidence la problématique de la mobilité humaine ainsi que les impératifs migratoires actuels. En effet, les flux migratoires ont atteint un niveau record du fait des crises multiformes que traverse le monde, notamment les conflits armés, l'instabilité politique, la pauvreté, la crise économique mondiale, l'insécurité alimentaire et la sécheresse exacerbées par l'urgence climatique. Cette situation qui conduit des milliers de personnes dans l'inconnu entraîne une catastrophe humanitaire à l'échelle mondiale et plus particulièrement en Afrique.

C'est à juste titre que mon pays salue la tenue de ce débat de haut niveau sur la mobilité humaine et le changement climatique qui nous permettra de conjuguer nos efforts pour mieux planifier, anticiper et faciliter notre réponse aux problèmes migratoires. A cet égard, la Côte d'Ivoire se félicite de l'appel mondial qui sera lancé au cours de cette session et qui vise à rechercher des solutions durables en mettant à profit le potentiel de la migration dans le monde.

La Côte d'Ivoire soutient la vision stratégique de Madame Amy POPE qui consiste à trouver des solutions pratiques et efficaces pour tous et surtout sa perception positive de la migration comme une opportunité plutôt qu'un problème.

Monsieur le Président,

Mon pays note avec satisfaction les progrès accomplis dans le cadre de la gouvernance interne et de la structure organisationnelle de l'OIM, grâce au dialogue constructif permanent avec les États sur les besoins et les priorités en matière de financement et de ressources humaines.

C'est le lieu de remercier l'OIM pour son soutien constant à la Côte d'Ivoire, notamment à travers le Fonds de développement qui permettra le financement du projet sur le « ***Développement des capacités du Gouvernement de la Côte d'Ivoire en matière de gestion et de mobilisation de la diaspora*** ».

En outre, la Côte d'Ivoire se réjouit de la collaboration étroite entre l'OIM et le HCR, deux Organisations onusiennes qui contribuent significativement à la mise en œuvre du Pacte mondial sur les Réfugiés et celui relatif aux Migrations Sûres, Ordonnées et Régulières.

Monsieur le Président,

Pour conclure, ma délégation appelle l'ensemble des parties prenantes au renforcement de la coopération et de la solidarité internationales.

Je vous remercie.